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市民ネットワーク市議会議員　左から
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　夕張市の財政破綻をきっかけに、国は自治体の財政状況を示す4つの指標

を定めました。その１つの実質公債費比率が、千葉市は2005年に23％で、

18％以上の自治体に義務付けられた公債費負担適正化計画を策定しました。

その適正化計画の数値を実現するため、第２次５か年計画の大幅な見直しを

迫られたのです。

　計画案は11月28日に公表され、12月15日～ 1月15日パブリックコメン

トが実施されました。

　自治体には自治体運営の指針となる基本構想策定が義務付けられていま

す。千葉市は1999年12月議会で基本構想を議決し、基本構想と15年の長期

計画「ちばビジョン21」を合わせて「新総合ビジョン」として公表しました。

　「ちばビジョン21」を3期に分けて実施するための５か年計画が策定され、

現在は2006年度からの２期目の２年次に当たります。ビジョン策定のとき、

市民ネットは人口や財政予測が過大にされており、現実的でないと反対しま

した。

　５か年計画は、これによって具体的な事業を推進するので大事な計画です。

総額4,058億円の第２次５か年計画が見直しされる最大の理由は財政問題で

す。国は４つの指標をつくり、数値が１項目でもオーバーすると自治体の起債

などが国の制約を受けるようになります。その一つの実質公債費比率は25％

がラインですが、千葉市は既に24.8％で25％を突破するのは時間の問題で

す。このような非常事態の

中、市債の発行を半減する

ことを余儀なくされ、計

画の大幅な見直しにな

りました。見直し後は総

額2,821億円と当初の

約70％です。

　延伸の総工費176億円とも言われるモノレール建設は２年先延ばしになっ

たものの、次期５か年で建設される予定です。その他、維持管理費やエレベー

ター設置等で、財政負担は今後25年間で160億円が見込まれています。

　千葉駅西口再開発事業、蘇我臨海開発などの大型公共事業も計画通りです。

一方で里山や谷津田の保全やコミュニティーバスなどはすべて先送りです。

緊急性が求められる耐震補強はIs値0.3未満のところは改修が予算化（約

278億円）されますが、開発型から市民生活密着型への転換はもっと大胆に行

なわれるべきです。

　こうした計画の見直しにあたっては政策評価をし、事業選択の理由を示して

もらわないと判断ができません。今回の見直し案は事業の金額の変更も示さ

れず、市民から見ると不十分な情報です。市が本当に市民の意見を受け止め、

計画に反映させようとするのなら徹底した情報公開と丁寧な説明が必要です。
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。

 ２月９日 ( 土 ) 午後 1時半から
 千葉市文化センター　5階　セミナー室
 　１部　定期総会　
 　２部　講演会　　午後 3時から
　 「千葉市で市民自治を広げるために」
 　講師　福嶋浩彦さん（前我孫子市長）
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